

Protokoll der 21. PeKo-Sitzung vom 18. Juni 2020 (Zoom-Meeting)

Anwesend: A. **Blanchard**, F. **Bay**, S. **Karlen**, L. **Keller**, J. **Müller-Gantenbein**, Y. **Ogg**, R. **Pascolo**, R. **Racine**, C. **Sauder Engeler**, D. **Stark**

Entschuldigt: D. Kalbermatter, P. Salzmänn, A. Wittek

Ständige Gäste HK: R. Baumann (HK)

Gast: --

Protokoll: J. Müller-Gantenbein

Zeit: 15:00-17:15 Uhr

Ort: Zoom-Meeting (<https://ethz.zoom.us/j99087018713>)

(Achtung: Meetings-ID hat geändert!)

Traktanden:

1. Protokoll der Sitzung vom 14.05.2020 [1']
 2. Mitteilungen des Präsidenten [5']
 3. ETH-Kultur (WS6): [15']
 4. Vernehmlassung (Doktorierende/Wiss.anstellungen) [20']
 5. 50. Jubiläum der PeKo 2021 [30']
 6. Berichte aus Kommissionen und Ressorts [5']
 7. Varia
-

1. Protokoll der Sitzungen vom 14.05.2020

Das Protokoll vom 14.05.2020 wird angenommen und verdankt.

2. Mitteilungen des Präsidenten

- Für die Nachfolge von Angelika Wittek in der Strategiekommission hat sich Francesca Bay zur Verfügung gestellt.
Die PeKo bedankt sich ganz herzlich bei Angelika Wittek für die ausserordentlich kompetente und verlässliche Arbeit in der Strategiekommission und wünscht ihr für die Zukunft alles Gute.

3. ETH-Kultur (WS6):

- Als Vertreter des technischen und administrativen Personals wurde Walter Iten in die WS6 berufen.
- Der PeKo-Präsident hat Katrin Ringger kontaktiert, um über die Delegation des Vertreters für das technische und administrative Personal im WS6 zu sprechen. Eigentlich war André Blanchard von der PeKo vorgeschlagen worden. Nun wurde Walter Iten ohne Beizug der PeKo von der SL nominiert. Offenbar habe VP Ueli Weidmann Walter Iten bei Joël Mesot vorgeschlagen. Frau Ringger hat den Einwand der PeKo zur Kenntnis genommen. Die WS sind eigentlich alle on-hold gestellt, ausser WS6. André Blanchard wurde ans Dialog-Fenster eingeladen. Blanchard berichtet: Die Begleitgruppe (Dieter Müller, Katrin Ringger und weitere 6 Personen) haben sich einmal getroffen (Zoom). Warum nur so wenige Personen im 'Sounding-Board' dabei sind, ist der PeKo nicht bekannt. Der Punkt der Wahl bleibt innerhalb der PeKo umstritten.
Baumann ist im Kernteam und hat die Diskussionen verfolgt. Was unter Kultur verstanden wird, ist im Kernteam noch nicht definiert. Weiss man genug über die Charta-Werte? Die Charta ist in der Strategiekommission entstanden und wird als neues Leitbild interpretiert – ist aber nicht auf der Webseite als Leitbild aufgeschaltet, resp. kommuniziert worden. Wenn über die ganze ETH diskutiert werden soll, dann muss sich das Kernteam einig sein über die Definition der Werte. André Blanchard wird Kontakt zu Walter Iten aufnehmen und ihn in eine PeKo-Ausschuss-Sitzung einladen.
Walter Iten's Arbeitszeitplan für die Abteilung Betriebe in der Lockdown-Zeit führt bei der PeKo momentan zu heftigen Diskussionen. Wissen die Gewerkschaften davon?
- Akkumulierte Diskussionspunkte im Zusammenhang mit WS6 und der Arbeitszeitregelung im Lockdown zeigen den dringenden Bedarf für eine baldige Aussprache mit der SL auf.

4. Vernehmlassungen (Doktorierende / Wissenschaftliche Anstellungen)

- Doktorierenden-Verordnung: Den Lead hat Adrian Gilli. Francesca Bay wird die PeKo vertreten. Stefan Karlen wird die Unterlagen sicherlich auch studieren und sein Feedback dazu geben.

5. 50. Jubiläum der PeKo 2021

- Treffen mit Andrea Germann und Thomas Meissner betreffend TogETHER 2021. Die PeKo hat eingebracht, dass wir am TogETHER 2021 anlässlich unseres Jubiläums miteingebaut werden möchten.
- Thomas Meissner hat der PeKo ein Grobkonzept zur Begutachtung geschickt.
- ETH Bigband könnte den Veranstaltern vorschlagen werden – diese war seit Jahren jeweils mit dabei
- Soll im Juni/Juli an einem Freitagabend ab 16.00h stattfinden
- Will die PeKo eine eigene Bar? Soll die PeKo die Bar selber bedienen oder professionelle Unterstützung beziehen? Was kann die PeKo noch zusätzlich anbieten? Die Idee einer Bar wird von allen PeKo-Mitgliedern sehr gut aufgenommen (rote Shots, aktiv auf die Personen

zukommen, Bingo, etc.) Der für die PeKo vorgeschlagene Raum ist auf dem HIL-Vorplatz sehr gut positioniert (^Gästezimmer)

- Personalbestand Techn.-Administratives Personal: 2890

Wo stehen wir in der Planung:

1. Gespräch mit Nathalie Schmidig und Gidon Wessner von den Multimedia Services über die Produktion eines Teaser-Videos
 - *Wir haben zwei Mustervideos erhalten, damit wir eine kleine Vorstellung von den Möglichkeiten bekommen. Die Videos sind an alle Mitglieder weitergeleitet worden.*
 - *Drehbuch: ein Beispiel von Nathalie anfragen, dann können wir unsere Vorstellungen einbringen.*
 - *Der Betrachter soll z.B. in eine PeKo-Sitzung mit reingenommen werden, sieht, wie Treffen mit der SL stattfinden, mit den Vertretern aus den Departementen etc.*
 - *Länge soll 45"-60" sein, nicht viel länger.*
2. Gespräch mit Thomas Meissner und Andrea Germann von Event Services über die Beteiligung der PeKo am TogETHer 2021 = 50-Jahr Jubiläum der PeKo
Das Grobbudget wurde heute mit Vorschlägen der PeKo-Beteiligung an die PeKo geschickt. Wir werden diesen Vorschlag an der Plenarversammlung von heute Nachmittag besprechen und morgen antwort an Thomas geben. Der Vorschlag, dass die PeKo ein 'PeKo-Kaffee' oder ähnlich bekommt, kann noch ausgearbeitet werden.
3. Gespräch mit Daniel W. Müller, VPPR über das Budget für die Ausrichtung des Jubiläum-Jahres nächste Woche.
Am 24.06.2020 wird sich der PeKo-Ausschuss mit Daniel W. Müller per Zoom zum Thema Budgetierung-Kosten Jubiläumjahr der PeKo 2021 treffen. Informationen folgen nach dem Treffen
4. Wo stehen wir mit dem Poster und Flyer-Produktion?
Sowohl das Poster wie auch der Flyer bedürfen noch kleinerer Korrekturen, resp. Neugestaltung. Sobald diese erstellt sind (Ende Juli / Anfang August) sollen die Poster in Druck gehen und zum Semesterstart überall aushängen. Der Flyer wird vor allem auf der Website platziert. Ein grösserer Druckauftrag erfolgt je nach dem Programm des Jubiläumjahres 2021.
5. Wie weit sind wir in der Planung eines Gadgets?
*Es muss noch bestimmt werden, welches Gadgets ausgewählt wird. Kosten der Gadgets? Können die Gadgets so verteilt werden, dass sie z.B. mit dem Flyer und der Ankündigung des Jubiläumsprogramms an alle MA verschickt werden? Kosten?
Gadget: Flyer mit Postit / Schreibmappe mit PeKo-Logo = kann gut gebraucht werden.*

7. Berichte aus Kommissionen und Ressorts

Gastronomiekommission (R. Pascolo / D. Stark)

- -

Krise & Suizid Netzwerk (D. Stark)

- -

ETH Start (L. Keller)

- -

Strategiekommission (A. Wittek)

- -

Hochschulversammlung (S. Karlen/C. Sauder)

- rETHink WS 2: Die Kerngruppen sollen thematisch aufgeteilt werden. Bisher keine weitere Kommunikation. Die Verzögerung scheint länger zu dauern als bisher angenommen.
- HV: Springman hat aus der SL berichtet, sich viel Zeit genommen. Viola Vogel wird zukünftig die KdL vertreten. Wegscheider wurde wiedergewählt. Paritätisches Organ stellt sich zur Wiederwahl.

Es muss eine öffentliche Ausschreibung erfolgen, die amtierenden Mitglieder stellen sich alle zur Wiederwahl. Es wird bedauernd festgestellt, dass das administrativ-technische Personal leider sehr wenig Platz in den Berichten aus der SL findet.

Ressort: Barrierefreiheit (R. Racine)

- -

Ressort: Personal (Kalbermatter/Müller-Gantenbein)

- -

6. Varia:

- Der Termin für die Lunchbox mit der HK zum Thema Wikipedia-Eintrag am 22.10.2020 steht, anschliessend werden wir zum Thema Wikipedia-Eintrag die Plenumsitzung abhalten. Abgerundet mit einem kleinen Apéro.
- Dialog HV-Ausschuss mit dem ETH-Rat (45') am 17.06.2020: Hauptthema Nachhaltigkeit speziell in der Lehre und Forschung. ETH Zürich könnte sich zu einem weltweiten Leader in Nachhaltigkeit entwickeln in Zusammenarbeit mit allen 6 Institutionen des ETH-Bereichs. Guter Austausch. Vom ETH-Rat haben sich 3 Mitglieder zu Wort gemeldet. SL war anwesend, hat sich aber zurückgehalten. Ein Traktandum war die Erfahrungen der verschiedenen Hochschulgruppen mit dem Lockdown. Karlen hat betont, dass sich die MA sehr schnell, sehr kompetent und engagiert eingebracht haben, dass aber nun Misstrauen und Ängste aufkommen. Karlen konnte z.B. auf das Papier mit den Arbeitszeitregelungen der Betriebe aufmerksam machen, AVETH hat diese Eindrücke unterstrichen. Die Aussprache hat in Englisch stattgefunden. Ev. könnte man anregen, dass jeder in seiner Muttersprache sprechen kann?
- Die Augustsitzung findet entweder als Zoom oder Face-To-Face-Sitzung statt, abhängig von den Corona-Entwicklungen. Den traditionellen Grillanlass planen wir auch auf die August-Sitzung. Ein Save-The-Date wird verschickt.

jmg, 18. Juni 2020

Nächste Sitzungen:

Donnerstag, 27. August 2020, 15.00 Uhr – mit anschliessendem Grillanlass
Donnerstag, 24. September 2020, 15.00 Uhr, SOK B1, Sonneggstrasse 23